



## Nouvelles du CSM

Newsletter 7— Janvier 2019

### Nouvelle année au centre de simulation médicale

#### Nos meilleurs vœux :

L'année qui s'achève a été riche en développements, formations et recherches. Le meilleur exemple est la finalisation du nouveau site internet [www.caresimulation.uliege.be](http://www.caresimulation.uliege.be) qui a été visité et utilisé plus d'un millier de fois. 2019 sera pour le centre de simulation une nouvelle année remplie de projets mais surtout un ancrage volontaire dans la poursuite de sa mission pédagogique, avec l'arrivée dans la cellule de gestion de la Dr F Lois, anesthésiste, dont l'expertise en simulation n'est pas à démontrer.

Notre volonté est aussi d'abandonner l'acronyme « SMILE », peu évocateur, et de nous identifier par « centre de simulation médicale », CSM, afin d'améliorer notre référencement dans les moteurs de recherche.

L'équipe de gestion du centre vous présente ses meilleurs vœux pour cette année nouvelle.

#### Le simulateur en échographie

Ce simulateur rencontre un franc succès. Les spécialités suivantes ont créé un programme de formation spécifique : médecine d'urgence, cardiologie, imagerie médicale, anesthésie, USI. D'autres sont en train d'y réfléchir : médecine générale, obstétrique (avec l'achat d'un nouveau module, y compris en réalité augmentée). Ce simulateur permet l'accès à distance pour suivre l'évolution du programme de formation, essentiellement basé sur l'autoapprentissage.

Nous attendons aussi la livraison de 2 simulateurs de laparoscopie.

#### Nos grands projets :

2019 entrera dans la continuité de ce que nous avons initié en 2018:

- le congrès de simulation en santé le 28 mars : <https://events.uliege.be/simulationcongress2019>
- une journée exceptionnelle de formation par l'équipe de Boston (Harvard) le lendemain (29 mars), ouverte à 50 personnes au prix de 600€ (info-centresimulation@uliege.be)
- le lancement de la Société belge de simulation en santé qui se déroulera le jour du congrès (Prof. Bragard)
- La collaboration avec le Prof Pétré pour le Certificat en éducation du patient insuffisant cardiaque
- la poursuite du développement du Val Benoit, véritable pôle numérique et de réflexions sur l'avenir de la transmission du Savoir

Mais en 2019 débutera aussi:

- les formations « trauma » grâce à l'acquisition d'un nouveau mannequin 3G Trauma
- une customisation nouvelle des 2 salles Hi-Fi (une en salle d'opération, l'autre en salle de déchoquage)
- les travaux d'aménagement du zéro B23
- 2 projets interreg (polytraumatisé et technologies numériques en extrahospitalier).
- le tournage de « sauve une vie 2 »

#### FOCUS sur une nouvelle technologie : E-Real

Nous sommes en discussion pour découvrir les possibilités d'interagir avec des murs intelligents, grâce à des projection d'images ou de vidéos, ce qui permet de reproduire des environnements multiples mais aussi d'interagir avec ceux-ci. A suivre....